

INFORME DE EVALUACIÓN DE REVISOR TRABAJO FINAL DE GRADO

Montevideo, 21 de noviembre de 2022.

Estudiante: Yanira Montelongo

Tipo de trabajo: Pre Proyecto de Investigación

Título: “Estrategias para Detectar la Depresión Perinatal de las Mujeres en Uruguay”

Docente Tutor/a: As. Mag. Dinorah Larrosa

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Dr. Daniel Camparo Avila

Período solicitado para Lectura Pública: diciembre de 2022

1.- Aspectos formales

El trabajo se ajusta a las exigencias formales de presentación del TFG y a la estructura de Proyecto de Investigación. Si bien en la caratula se identifica la denominación “Pre Proyecto de Investigación”, cabe recordar que esta no es una modalidad actualmente existente entre las posibles para el TFG.

Se respetan las normas APA de forma general, algunas referencias está incompletas y deberían ser revisadas. La grafía del manual DSM-5 debe ser corregida. En el título, la expresión “de las mujeres” resulta ser un eufemismo, y podría ser suprimida.

2- Articulación teórica

El proyecto tiene como objetivo, evaluar las técnicas y estrategias de detección de la depresión perinatal en la Red de Atención Primaria de Salud en Uruguay. Se trata de un tema relevante, del punto de vista académico, clínico y social, considerando la importancia de la prevención e intervención en dichos casos, evitando daños al funcionamiento psicológico de la díada de forma oportuna, favoreciendo la salud mental de la madre y efectos positivos en el desarrollo del bebé. Se destaca asimismo la necesidad de estudios de esta naturaleza en Uruguay, que permitan conocer las características de este fenómeno en el nivel local.

Para perseguir este objetivo, la autora propone llevar a cabo una investigación de carácter cualitativo, con diseño exploratorio y descriptivo, orientado por la perspectiva de la teoría fundamentada. Se plantea como herramienta la entrevista a expertos y

profesionales de la salud, siendo la primera realizada en modalidad semiestructurada y la segunda en profundidad.

Presenta una relación de antecedentes adecuada, con estudios a nivel regional e internacional. Asimismo, elabora un marco teórico sólido, en torno a la salud mental perinatal, depresión perinatal, técnicas de detección de depresión perinatal.

El apartado metodológico presenta los criterios de selección de la muestra y los procedimientos de recolección de datos de forma detallada y fundamentada. En relación a los procedimientos de análisis no encontramos el mismo nivel de información, requiriendo el desarrollo de los procedimientos de codificación. Sería importante considerar procedimientos adicionales de desarrollo de la teoría emergente. Se recomienda incluir la utilización de un software utilizado para el análisis cualitativo de datos, como el MAXQDA.

Consideración final

Se trata de un trabajo adecuado a la modalidad Proyecto de Investigación. Se recomienda su pasaje a defensa pública, donde debería trabajar lo temas señalados.

Daniel Camparo Avila
Instituto de Psicología de la Salud